

Los Reyes en Sevilla

Un banquete. SEVILLA. (Miércoles, noche.) El Comité de la Exposición Hispanoamericana ha obsequiado con un banquete a los comisionados catalanes. Han asistido varios vocales del Comité y las autoridades. El Sr. Dato ha ocupado la presidencia. Llegada la hora de los brindis, el alcalde de Sevilla ha dado las gracias a los catalanes por el espíritu de concordia que les anima. Ha dicho que Sevilla y Barcelona en asuntos de tanto interés deben marchar de acuerdo. Luego ha dedicado elogios a la gestión realizada por el Sr. Dato, diciendo que se propone someter al Parlamento el problema de la Hacienda en su relación con la vida municipal. El jefe del Gobierno ha dado las gracias a la Comisión catalana por su buen deseo de llegar a la armonía en cuanto a las fechas de ambas Exposiciones. Ha prometido llevar a las Cortes un estudio sobre la hacienda municipal. El alcalde de Barcelona, Sr. Sagnier, ha expresado su agradecimiento a Sevilla por las atenciones que ha prodigado a los catalanes. Ha entregado el Sr. Sagnier mil pesetas para los pobres. De excursión. Terminado el banquete, los comisionados catalanes han marchado a una jira por el Guadalquivir, a bordo del Pastor Landero. La excursión ha resultado animadísima. Han llegado hasta Punta Verde. Allí han desembarcado y les aguardaban automóviles, en los que han recorrido toda la Costa de Tablada. Salida de los comisionados. En el expreso han salido los comisionados catalanes. Les han despedido las autoridades y numerosas personalidades. El general La Barrera. Ha llegado el secretario de la Dirección general de la Guardia Civil, general La Barrera, para inspeccionar los servicios. Mañana asistirá a la cacería regia en La Jarilla. La Academia de Buenas Letras. SEVILLA. (Miércoles, noche.) Como la cacería catalana en un telefonema anterior, ha resultado muy solemne la sesión celebrada en la Academia de Buenas Letras. Ocuparon el estrado los Reyes, y en sillones colocados a los lados tomaron asiento: a la derecha, el cardenal Almaraz, el presidente de la Academia, D. José Bares; el gobernador civil, el vicepresidente de la Comisión provincial, el rector de la Universidad y el presidente de la Audiencia; a la izquierda, los Sres. Dato, capitán general, alcalde, señoras duquesa de San Carlos y condesa del Puerto, y secretario de la Academia. Detrás de los Reyes tenían su sitio los señores marqueses de Viana, duque de Santo Mauro, general Aznar y los ayudantes del Rey, Sres. Guirao y Aybar. Vestía el Rey de uniforme de Infantería, y la Reina, con abrigo de pieles con cuello de armiño y sombrero negro con esprit blanco. Presentaba el Salón Murillo aspecto indescriptible por la distinguida concurrencia que lo llenaba, entre la que se destacaban numerosas damas de la aristocracia. También asistieron a la sesión nutridas representaciones de varias Corporaciones y entidades. Abierta la sesión por el Rey, dió lectura el cardenal Almaraz a la oración acostumbrada. El Rey dijo: «Va a darse posesión de la plaza de académico de número a D. Adolfo Rodríguez Jurado.» Este leyó un discurso sobre la vida de Cervantes, sosteniendo que era natural de Córdoba, lo que tiene como base la afirmación contenida en los autos del pleito sostenido entre Tomás Gutiérrez y la Hermandad de la Sacramental, de Sevilla, donde compareció como testigo Cervantes, declarando ser vecino de Madrid y natural de Córdoba. Contiene el discurso del receptorario numerosos datos y copias de diligencias y documentos antiguos, resultando en conjunto un hermoso trabajo de investigación. Terminado el discurso, el Rey colocó al señor Rodríguez Jurado la medalla de académico. Contestó al discurso del Sr. Rodríguez Jurado el académico D. José Gestoso, haciendo una referencia a la importancia de la crítica sobre la vida de Cervantes. A continuación el presidente de la Academia expresó a los Reyes el agradecimiento de la Corporación por haberla honrado con su asistencia; recordó que la fundación de la Academia de Buenas Letras fué en tiempos de otros Monarcas concediendo a la Corporación los salones del Alcázar para sus reuniones hasta los tiempos de la invasión francesa. Terminó vitoreando a los Reyes, siendo contestado con entusiasmo. El Rey dió lectura a unas cuartillas diciendo que le era grato asociarse a las tareas de la Academia fundada por un antecesor suyo, Alcazars. «Entre vuestros académicos—añadió el Rey—figuran prestigios que enriquecieron la bibliografía española. Continúa tan honrosa

labor, que contribuye a despertar las energías locales como base de prosperidad para la nación, lo que será de gran utilidad. Buscada la inspiración en el bien y en la verdad, estudiando el caudal literario de esta privilegiada región, asimilando estos conocimientos a la masa social para la elevación de la cultura pública, basándose en el amor a las tradiciones.» Al terminar el Rey fué ovacionado. El alcalde entregó a la Reina un bouquet con cintas de los colores nacionales. Después visitaron los Reyes la sala de Valdés Leal. Lo mismo que a la entrada, fueron ovacionados los Reyes a la salida de la Academia. Audiencia regia. Hoy recibió el Rey en audiencia al duque de Frías, al marqués de Hoyos y a la duquesa de Almodóvar. También recibió S. M. al comisario regio en la Exposición Hispanoamericana, D. Luis Rodríguez Caso. Turistas yanquis. Han llegado a Sevilla ochocientos turistas norteamericanos. Al enterarse el Rey, ordenó que se permitiera a los turistas entrar en el Alcázar y visitar la parte artísticomonumental. Cacería en La Jarilla. Mañana a las ocho y media marcharán a la propiedad de los hermanos Sres. Camino, llamada La Jarilla, el Rey, el marqués de Viana, el conde de Maceda y otros para asistir a una cacería. En los teatros. Mañana por la noche asistirán los Reyes a la función del teatro Cervantes. Se representará la comedia El orgullo de Albacete. El viernes irán SS. MM. al teatro de San Fernando, donde se celebrará una función a beneficio de la institución La Gota de Leche. En la Puerta de Marchena. En breve se colocará en la Puerta de Marchena una chapita haciendo constar la procedencia, la fecha del traslado y el día que terminó la colocación. Té aristocrático. Se ha celebrado el acostumbrado té aristocrático. Momentos antes de marchar los comisionados catalanes, asistieron al té, invitados por el presidente del Ateneo, D. Miguel Sánchez Dalp. También asistió el Sr. Dato. Dice el Presidente. Hoy ha comido el Sr. Dato en el palacio de los señores de Zubiria. Hablando con los periodistas, manifestó el Presidente del Consejo que carecía de noticias que comunicarles. Ha negado veracidad a los rumores de crisis que con insistencia circulaban, diciendo que serán entretenimientos de algún bromista. Audiencias de despedida. Mañana comenzará la Reina a recibir a las damas en audiencia de despedida. El Rey, de caza. SEVILLA. (Jueves, mañana.) Su Majestad el Rey marchó esta mañana a la finca La Jarilla, en el término del Pedroso, con objeto de pasar allí el día de caza. Acompañaban al Rey en su automóvil el propietario de la finca, D. Hilario del Camino; el marqués de Viana y el conde de Maceda. En otros automóviles iban D. Manuel, don Basilio y D. Clemente del Camino; el conde de Aguiar, D. Manuel Escandón y D. José Parejo. Su Majestad y sus acompañantes regresarán a Sevilla en las primeras horas de la noche. El día está lluvioso y se teme destuzca la cacería. La Reina, vitoreada. Su Majestad la Reina salió del Alcázar a la hora del relevo, y acompañada de la condesa del Puerto, montó en automóvil, dirigiéndose a la plaza de San Francisco. Allí dejó S. M. el auto, entrando a pie por la calle de las Serpientes. La presencia de la Reina en la populosa vía produjo indescriptible entusiasmo y el gentío que llenaba la calle tributó a Su Majestad una ovación delirante y la fué dando escolta. Su Majestad entró en una abaniquería, donde adquirió lujosos abanicos con vistas de Sevilla. Luego marchó en su automóvil a dar un paseo por las afueras. Su Majestad se muestra satisfechísima del afecto que le manifiesta el pueblo de Sevilla. Dato y Lerroux. SEVILLA. (Jueves, tarde.) Por la mañana celebraron una larga conferencia los señores Dato y Lerroux en la Capitanía general. Como se hacían muchos comentarios acerca de la entrevista, interrogó al Sr. Lerroux, quien dijo que habían tratado de cuestiones electorales. El Sr. Lerroux expuso al Sr. Dato sus quejas por las molestias de que dice son objeto sus amigos que tienen distrito propio. Dijo que él irá al Parlamento siempre, pues cuenta con votos para ello; pero que en el caso de que el Gobierno continúe molestandole, anunció al Sr. Dato que se dedicará a molestar en distritos por los que el Gobierno

tenga empeño, como el de Alcoy, por el que se presenta el Sr. González Besada. Añadió el Sr. Lerroux que el Sr. Dato le prometió informarse de lo que motivaba sus quejas, para procurar evitarlo. Luego hablaron de política general. A consecuencia de unos desperfectos sufridos por su automóvil ha suspendido el Sr. Lerroux su viaje a Jerez y Cádiz. A las dos de la tarde ha marchado a Córdoba. El Presidente en Sanlúcar. El Sr. Dato ha marchado a la dehesa de Sanlúcar, invitado por el conde de Colomby. Almorzará allí, dedicando la tarde a cazar.

EN EL PAIS DE LAS COSAS RARAS Una ola de calor en los Estados Unidos

Congestiones y asfixias. NUEVA YORK. Una ola de calor ha pasado sobre Pittsburg y su comarca. Los pittsburgueses notaron, asombrados, que la temperatura subía, de ocho grados bajo cero, a treinta y ocho sobre cero y que un calor sofocante reemplazaba al frío intenso que se dejaba sentir. Hubo un momento en que sufrieron una temperatura de cuarenta grados. La media todo el día osciló de treinta y cinco a treinta y ocho. Una humedad insoportable ascendió del suelo, que humeaba. El aire se hizo casi irrespirable. Los obreros de las fundiciones abandonaron las bocas de los hornos. Hubo numerosos casos de asfixia, algunos mortales. En una calle céntrica, Mr. Ferree, persona conocidísima, veterano de la guerra de Secesión, que contaba setenta y nueve años, cayó al suelo muerto de congestión. Llegó la noche y siguió el calor. Parecía a los pittsburgueses que estaban en pleno verano. Por fin, al día siguiente el termómetro bajó a seis grados bajo cero. Estos bruscos cambios han determinado una verdadera epidemia de pulmonías, gripes, catarros y bronquitis. No hay bastantes médicos para tantos enfermos. Consultados los meteorólogos acerca del extraño fenómeno descrito, han dicho que será seguido de una ola de frío verdaderamente mortífera.

EL CONFLICTO MARITIMO EN BILBAO

El arbitraje no es aceptado. BILBAO. (Miércoles, noche.) Los presidentes de las Asociaciones de capitanes y maquinistas han visitado al gobernador civil para manifestarle que no encuentran modo de aceptar el arbitraje propuesto, sin conocer antes la opinión de todos los federados, cosa que llevaría largo tiempo por hallarse éstos diseminados en distintos puertos de todo el mundo. Además, como el arbitraje afectaría al aumento de sueldos pedido, no podrían aceptar ninguna reducción de sus pretensiones, toda vez que las tiene ya aceptadas la Compañía Martínez Rivas. El gobernador ha lamentado que no hubiera términos hábiles de solucionar el conflicto. Poco después visitó al gobernador la Comisión de navieros para enterarse del resultado de la entrevista que tuvo con los presidentes de la parte contraria. Enterados de la actitud de los capitanes y maquinistas, los navieros se han retirado diciendo que insistían en proponer que por su parte admitirán el arbitraje.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA Mapa de Marruecos. Se ha puesto a la venta en el Depósito de la Guerra el mapa de la parte Norte de Marruecos con la zona española de influencia. Vacuna antitífica. Se dispone se verifique dicha vacunación a los reclutas que se incorporen a los Cuerpos de la guarnición de Africa. Mejora de escaña. Se concede mejora de puesto en la escala de su clase al segundo teniente de Infantería de la escala de reserva D. Francisco Lara Gómez. Fallecimiento. En Tenerife el maestro de obras militares D. Aurelio Tugores.

FIESTA DE ARTE

La fiesta que en el Palace Hôtel se celebrará el sábado 14, a las cinco de la tarde, en honor de los Sres. Martínez Sierra y maestro Usandizaga, consistirá en un té-champagne de honor, en que Martínez Sierra leerá unas cuartillas relativas a la música de Usandizaga; éste interpretará al piano composiciones suyas y trozos de Mendi-Mendiyan, terminando la fiesta con números de Las golondrinas, interpretados por la orquesta de Price. El Circolo de Bellas Artes y las principales personalidades artísticas han enviado su adhesión. Asimismo, el ministro de Fomento y el de Instrucción pública y Bellas Artes han prometido asistir al acto. De San Sebastián viene el alcalde, con las directivas de todas las Sociedades de Arte y representación del Orfeón Donostiarra.

MARRUECOS

De Tetuán. Notas sueltas. TETUAN. (Miércoles, noche.) El día de hoy ha sido magnífico. —Las tropas se han dedicado a realizar paseos militares, saliendo en distintas direcciones. —La compañía aerostática tiene todo el material embalado y está dispuesta para regresar a Guadalajara dentro de pocos días. —Los moros se han dedicado en las inmediaciones de Tetuán a las labores del campo. —Han acudido al zoco de hoy numerosas moras de Beni Madam para vender gallinas. —El arreglo del pavimento comenzará muy pronto. —Los reclutas se dedican mañana y tarde a la instrucción y luego serán dados de alta. —A causa de las lluvias últimas el camino de Martín ha quedado intransitable. —Urge el arreglo para que lo puedan cruzar los carros.

De provincias

De arribada. ALGECIRAS. (Miércoles, noche.) Procedente de Larache entró de arribada el vapor correo de Africa Canalejas. Este vapor espera con tropas a bordo el aviso de que, amainando el temporal en aquel puerto, pueda tener libre entrada para zarpar con rumbo a Larache. El «Vicente Ferrer». Del vapor correo de Ceuta han desembarcado hoy en este puerto un teniente coronel de Ingenieros, varios oficiales de otros Cuerpos y algunos soldados que marchan a restablecerse a sus domicilios. Mañana llevará el Vicente Ferrer a Ceuta gran número de ganados para el consumo. Vigilando la costa. ALGECIRAS. (Miércoles, noche.) Los buques de guerra españoles surtos en esta bahía hacen frecuentes salidas en servicio de vigilancia por las costas africanas.

Informes oficiales

Desde Larache. Dicen que ayer llegó a Ceuta Colorado cony. Anoche y hoy ha sido tiroteada dicha posición a la de Seguedia por grupos que llevaban dirección de Tánger, sin causar daño alguno. Karkia ha dispersado grupos yebales que pastoreaban ganado. Regresó a Arcila cony de Bufas. Cañonero Infanta Isabel ha desembarcado en Arcila material de aviación. Ayer quedó inaugurada en Arcila la instalación de parte del hospital militar con 95 camas, que se aumentarán cuando terminen las obras necesarias. Desde Tetuán. Participan que el teniente Martínez Campos continúa mejor, sin que haya desaparecido la gravedad; los demás jefes y oficiales siguen su curación. De Ceuta y Melilla manifiestan no ocurrir novedad en aquellos territorios.

De los Balkanes

El Zar Fernando a America. SOFIA. El Zar Fernando ha dicho a la Comisión norteamericana que se encuentra en Sofía que tiene el propósito de hacer un viaje a América si la situación política de su país se lo permite. Un acuerdo defensivo. CONSTANTINOPLA. Se dice que muy en breve firmarán Turquía, Serbia y Rumania un acuerdo de carácter defensivo. No ha visto a Su Santidad. ROMA. A consecuencia de haber surgido un desacuerdo entre los dos diplomáticos que hablan de hacer la presentación del Príncipe Wied al Papa, no ha tenido lugar la presentación. El Príncipe ha salido esta noche para Viena. El Parlamento montenegrino. CETINA. Se ha celebrado la sesión de apertura del Parlamento. El Soberano ha leído un discurso. En él afirma que Montenegro y Serbia marchan de perfecto acuerdo. Complot descubierto. ATENAS. La Cámara de Comercio del Pireo ha sido informada de un complot tramado contra la Marina mercante helénica por varios Comités búlgaros y macedónicos. Estos habían enviado a Burgas y Varna, puertos búlgaros del mar Negro, a treinta y tres individuos, que llevaban otras tantas bombas. Su misión consistía en colocar estas bombas en las sentinas de los buques mercantes griegos poco antes de que zarparan. Gracias a un mecanismo de relojería, podía ser aplazada la explosión durante algunas horas. Y los buques hubieran volado en alta mar. Dicese que dichos Comités contaban para su espantosa obra con la cooperación de las autoridades búlgaras de los citados puertos. Venizelos y Patchitch. BUDAPEST. Han llegado, procedentes de Bucarest, el Presidente del Consejo de Grecia, Venizelos, y el político serbio Patchitch.

Venizelos visitó al conde Tisza, Presidente del Gobierno búlgaro. Patchitch recorrió la ciudad en coche. Los dos políticos balkánicos saldrán juntos para Belgrado. Y desde allí Venizelos regresará a Atenas.

RIOTINTO

El cuento de nunca acabar. El conflicto que ha ido a solucionar a Riotinto el catedrático Sr. Palacios obedece a lo siguiente: Por virtud del laudo del 14 de enero, se aumentó un real diario en los jornales a los guardafrenos del tráfico de las minas y también a los del ferrocarril a Huelva. Dicho laudo sólo se refería al aumento de jornal y no a la jornada de trabajo. En vista de que había divergencias de interpretación, el 25 de enero, esto es, trece días más tarde, la Compañía sometióse a un arbitraje nuevo. Este debía fallar la cuestión de la jornada de trabajo de los obreros del tráfico y tracción en las minas. La Compañía puso, como condición única, que los árbitros no comprendieran en su laudo a los ferroviarios del ferrocarril a Huelva. Así fué aceptado por los representantes obreros. Y se dictó un laudo que dice lo que sigue: «Que la jornada de tráfico y tracción (minas) debe ser de nueve horas y media, entendiéndose que dentro de ella el personal tiene que comer cuando el servicio se lo permita.» Pues bien. Ahora, después de dos semanas, los guardafrenos del ferrocarril a Huelva dicen que la jornada de nueve horas y media concedida al personal de tráfico y tracción de las minas, debe también ser aplicada al personal de la línea a Huelva, y se han declarado en huelga y no hay modo de que vuelvan al trabajo. Si continúan en su extraña actitud, los 15.000 mineros de la región tendrán que parar forzosamente, pues desde el momento en que no hay trenes para Huelva, cesa el arranque del mineral. Esperamos que el Sr. Palacios solucionará este conflicto, teniendo en cuenta que no se trata de un incumplimiento del laudo, sino de una nueva exigencia de los obreros.

GRAN MJUNDO

La bella marquesa de Bolaños, que reúne de vez en cuando amigos de su intimidad, aficionados al arte de Euterpe, congregó a algunos de ellos ayer por la tarde, acudiendo además a su amable convite Mme. Geoffroy, la condesa Bonin Longare, la baronesa Grenier y la bella señora de Castro Casaléz, que en breve marchará a Viena, adonde su esposo va a presentar sus credenciales en la Corte del Emperador Francisco José, y la baronesa de la Grange, que hoy sale para París. La marquesa de Bolaños cantó, con el arte exquisito que posee, obras de compositores antiguos y modernos, luciendo su hermosa voz y perfecta dicción en las composiciones de antaño, y dando todo el relieve y originalidad que requiere la interpretación de los maestros contemporáneos. Dos romanzas primorosas de Scarlatti fueron las primeras aplaudidas, y después Sur Veau, de G. Hue; dos melodías de Grieg, llenas de poesía y de ritmo; el aire de Mimi, de la Bohemia, que fué pedido; tres canciones de Tosti; dos lieder, inspiradísimos, de Brahms, que gustaron en extremo, y que la aristocrática dama cantó en francés, con irreplicable acento y delicioso sentimiento; dos lieder de Wolf y dos de Ricardo Strauss, terminando tan interesante y artístico concierto con la Serenada, del mismo compositor, que obtuvo un éxito extraordinario. Fueron celebradas una vez más por la concurrencia allí presente las facultades maravillosas de la amable dama, que tiene tan sincera afición al arte musical y ha adquirido un talento que enviarían muchas artistas de profesión. El maestro Guervós acompañó con su acostumbrada delicadeza. Este recital, como los anteriores, resultó interesantísimo. —Los condes de San Félix y la señorita de Castellanos han marchado a París, donde se proponen permanecer una temporada larga. —La señora de Urcola (D. Carlos) ha sido muy felicitada hoy con motivo de celebrar sus días. —El conde de Esteban Collantes recibió muchas muestras de simpatía anteaer, con motivo de ser sus días. —De Biarritz nos dicen que la Srta. Lili Pedroso, hija de la marquesa viuda de San Carlos de Pedroso, que ha estado delicada de salud durante mucho tiempo, se encuentra mucho mejor. —Celebramos el alivio de la encantadora paciente y deseamos su pronto y completo restablecimiento. —La duquesa de Monteagudo, hermana de la duquesa de Mandas, que reside en París, se halla gravemente enferma. —Su avanzada edad hace temer un funesto desenlace. —Ha sido muy sentida en la alta sociedad la muerte de D. Antonio Vedia. —El distinguido «sportsman», que gozaba de muchas y sinceras simpatías, ha sucumbido a consecuencia de un accidente de automóvil en Parla. —El entierro tuvo lugar ayer en Madrid.









BOLSA DE MADRID

Table with financial data for 'FONDOS PUBLICOS', 'CIERRE DE BARCELONA', and 'CIERRE DE BILBAO'. Columns include 'Día 11' and 'Día 12' with various numerical values.

ha dado un solo caso en que se haya manifestado la más leve diferencia entre unos y otros. Juntos aprendieron el ejercicio, juntos fueron a Marruecos; todos por igual padecieron sed, frío, sueño y las fatigas de las marchas; juntos pasaron en vela muchas noches en las avanzadas tetuanes ó en las del Garb; juntos durmieron en el suelo prestando el mutuo calor de sus cuerpos en los parapetos y en las tiendas; juntos lucharon, juntos fueron heridos; unidos estuvieron en las camas de los hospitales, y nadie mejoró entonces su situación, ni los de cuota pensaron en pediría. Todos han sido y son excelentes camaradas, amigos, hermanos, y para demostrarlo, si algún soldado no privilegiado ha sufrido alguna vejación, la humillación más pequeña de los de cuota, que lo diga. Testimonios, en cambio, de que los de cuota fueron los mejores camaradas de los soldados, pudieran verse á centenares. Allá van dos botones de muestra. Uno de los batallones de cazadores de la que fué brigada de Madrid salió de Ceuta para Tetuán en un día de mayo de calor asfixiante. El final de la jornada era Rincón de Medick. La marcha era fatigosa por el sol, que hacía el camino más largo aún para los pobres cazadores, cargados con el equipo en el morral, la manta en bandolera y el fusil, y en la cabeza, para defenderse de los ardores de aquel sol que pulverizaba las piedras del camino, el gorrijo de cuartel. Aún faltaba largo trecho, cuando un soldado, desahogado, muerto de cansancio y de sed, se arrastraba casi; cada paso dado con un esfuerzo cada vez mayor y casi imposible. Su compañero de fila, uno de cuota, le quitó el morral, la manta y el fusil, que echó sobre sus hombros, cargados con otro tanto, é hizo que se apoyara además en él, y de esta suerte, con doble peso y animando al enfermo, dándole los únicos buches de agua turbia, fangosa, que pudo coger en su bota, y guardar como lo más preciado en su bota, caminó por un arenal en el que los pies se hundían, negándose á marchar, hasta el final de la etapa.

Dice el señor Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación estuvo esta mañana en Palacio cumplimentando á Su Majestad la Reina doña María Cristina, que se encuentra bastante mejorada de su indisposición. Después volvió el Sr. Sánchez Guerra al ministerio, recibiendo á los periodistas y manifestándoles que había conferenciado esta mañana con el Presidente del Consejo, dándole cuenta de las novedades ocurridas durante la noche y la mañana de hoy. Entre éstas, la más saliente se refiere á los banquetes celebrados para conmemorar la fecha del 11 de febrero. «Es de notar—añadió el Sr. Sánchez Guerra—que esta fecha en otros años era objeto de preocupación para los Gobiernos por las precauciones que tenían que adoptarse á causa de la agitación que siempre reinaba entre los elementos políticos que la conmemoraban. Este año se ha limitado á banquetes, y éstos en escaso número. También me ha dicho el Presidente que Su Majestad ha salido esta mañana para asistir á la cacería en la finca denominada Jarilla, de los Sres. Camino, y que él, aprovechando el buen estado del tiempo, se proponía pasar el día en el campo con varios amigos conservadores y regresar á Sevilla hacia las seis de la tarde, hora en que volveríamos á conferenciar. Mañana probablemente se firmará el decreto disolviendo la parte electiva del Senado y convocatoria de nuevas elecciones, y se publicará en la Gaceta en cuanto llegue refrendado. También se han enviado ayer para la firma de S. M. decretos de varios ministerios, entre éstos una combinación de magistrados. De Rofino me dice el gobernador que cree atenderán los obreros las excitaciones de los Sres. Azcárate y Posada, deponiendo su actitud hasta tanto que el delegado nombrado por el Gobierno forme juicio acerca de la situación presente. Este delegado, si no ha salido ya, saldrá esta noche. El Presidente me ha dicho que la misma impresión ha recibido de Huelva directamente, y que como también ha recibido algunos telegramas de los obreros, confía en la sensatez de éstos, toda vez que el Gobierno les ha demostrado que se preocupa por ellos. Los ministros de Hacienda y Estado siguen casi lo mismo, permaneciendo en sus domicilios sin poder asistir á los ministerios respectivos. Los Reyes saldrán de Sevilla, como se ha dicho, el sábado, con dirección á Madrid, acompañados por el Presidente del Consejo; probablemente llegarán el domingo en un tren especial, de nueve á diez de la mañana. El Presidente me ha preguntado también qué sabía yo de los rumores de crisis, pues había leído en algunos periódicos que no los había negado rotundamente. Le he contestado que no sabía nada de ellos. Por cierto que algunos periódicos estiman como síntoma de crisis el que hace varios días que los ministros no vamos al palco del teatro Real.

Yo, por mi parte, no voy porque me falta tiempo para trabajar en los asuntos del ministerio. Un periodista indicó al ministro que la firma del decreto convocatoria de elecciones sería estimado por muchos como una constatación á los rumores de crisis, y el señor Sánchez Guerra replicó que no podía juzgarse como tal, sino como una consecuencia obligada de la disolución de Cortes, toda vez que la Constitución marcaba los plazos.

CASA REAL

Sus Majestades, con sus augustas hijas, llegarán á Madrid el domingo próximo, á las diez y cuarto de la mañana, en tren real. En el palacio de S. A. la Infanta doña Isabel han dado esta tarde un concierto íntimo los profesores que han tomado parte en las sesiones artísticas de la Sociedad Filarmónica, tocando instrumentos antiguos. A dicho concierto ha asistido la Infanta doña Beatriz de Coburgo.

POR INTERES DE TODOS

El tranvía de Madrid á Fuencarral

Para el Excmo Sr. Ministro de Fomento. Hace ya algún tiempo que, según he leído en el Boletín Oficial de la provincia, el señor director de la Compañía Madrileña de Urbanización, fundador de la Ciudad Lineal, solicitó de la Dirección general de Obras públicas el necesario permiso para electrizar el tranvía que hace el recorrido mencionado en el epígrafe. La circunstancia de vivir yo en Fuencarral, y tener, por razón de mi destino, que hacer uso del tranvía de vapor diariamente, me autoriza para elevar á V. E. esta súplica, á la que me impulsa, además del personal interés, el colectivo de los vecinos de Fuencarral, Tetuán y Cuatro Caminos, que viven en continua zozobra, por los peligros que para las personas y propiedades supone la actual máquina de vapor, desvenajada y vieja, que va marcando su trayecto á derecha é izquierda y lanza á bastante distancia trozos de mineral incandescente, que por un verdadero milagro no han producido hasta la fecha más que conatos de incendio en los predios rústicos, y por el rápido auxilio de los vecinos de los indicados poblados, que acudieron á su extinción, no llegaron á gran incremento los iniciados en varias fincas urbanas en ellos enclavadas; pero que puede ser causa, el día menos pensado, de una verdadera é irreparable catástrofe, que suma en la miseria á un pueblo entero. No indican estas líneas, como alguien pudiera suponer, censura de ninguna clase para nadie. No he solicitado nunca del Sr. Soria ningún favor, ni tengo siquiera el honor de conocerle; pero la justicia, que es siempre la única norma de todas mis acciones, me obliga á rendir un tributo de admiración á este hombre emprendedor y sabio, que con las solas virtudes de su férrea energía y honradez acrisolada sabe transformar los páramos en jardines, y ha hecho de un lúgubre desierto un bello lugar de honesto esparcimiento, cubriendo, lo que antes eran miserias tierras de labor sin vegetación ni agua, de bellos hotelitos y de amplias viviendas, donde toda higiene y comodidad tienen su asiento. Pero el Sr. Soria y Mata no era un hombre rico, en el amplio sentido de la palabra, cuando comenzó su gigantesca obra: necesitó capitales que le ayudaran en la empresa, vencer incabables trámites administrativos, luchar con la avaricia y el caciquismo, etc., etc. Y para todo ello es requisito sine qua non gran cantidad de numerario, que sólo se logra cuando repetidos éxitos proporcionan un buen interés y dan una absoluta seguridad. Por esto, los principios de la Ciudad Lineal tuvieron que ser modestos, y modestos fueron, efectivamente: primero, la tracción animal; después, la máquina de vapor, que con todos sus defectos fueron, sin embargo, de indiscutible beneficio para los vecinos de Fuencarral, Tetuán y Chamartín, que no tenían más medios de ir á la corte que sus carros y caballerías ó la infame diligencia, que, haciendo sólo un viaje, imposibilitaba para evacuar debidamente los asuntos. Ahora el Sr. Soria solicita la electrificación del tranvía, y á esta solicitud nos unimos todos los residentes en dichos pueblos, suplicando á V. E. y al ilustrísimo señor director de Obras públicas abrevien todo lo posible el expediente, y desaparezcan para siempre esas incómodas y antiestéticas máquinas, que nos denigran, ante los extranjeros que visitan la hermosa Ciudad Lineal.

CLEMENTE CALVO IRIARTE.

CASA DE LA VILLA

Casas saneadas. Según los datos oficiales publicados en el último número del Boletín del Ayuntamiento por la Junta técnica de Saneamiento é Higiene, que preside el alcalde, el total de las casas saneadas en Madrid, con arreglo al bando de 5 de octubre de 1896 é instrucciones complementarias para su aplicación, es decir, que están en absoluto aisladas de la alcantarilla, con sifones hidráulicos, efectos de descarga de agua y ventilación en los respectivos servicios sanitarios é higiénicos, asciende á la cifra de 7.654, todas las cuales tienen ya la correspondiente plica de saneamiento y están exceptuadas del pago de los diferentes arbitrios que por concepto de insalubridad tiene impuestos el Municipio. Píense nuevas concedidas durante el mes de enero último, 35.

CORSETS GUILLEN

EL MAS ELEGANTE Caballero de Gracia, 18 y 20. Teléfono 3-537.

Mundo eclesiástico

El día 24 del próximo abril hará tres siglos que fué beatificada por Su Santidad Paulo V la doctora de la Iglesia Santa Teresa de Jesús; por consiguiente dicha fecha coincide casi con la de su dichoso nacimiento, que tuvo lugar el 28 de marzo del año 1515.

El venerable Definitorio Provincial de Castilla, con la adhesión obtenida de los provinciales de España y la aprobación de los superiores generales, el mencionado Definitorio comisionó al padre fray Miguel de la Sagrada Familia, su primer definidor, vicario provincial y superior de la Casa de Madrid, para tratar todo lo relativo á las fiestas conmemorativas, dirigiéndose al pueblo español en entusiasta y católica proclama, á fin de celebrar el Centenario de la beatificación de la mística doctora, y continuando la historia de tan patriótica cuanto católica iniciativa, diremos que, previas algunas consultas, se celebró al efecto una reunión preparatoria con la adhesión de los obispos de Madrid Alcalá, Avila y Salamanca, los cuales han ofrecido ser los principales factores en la realización de todo cuanto se proyecte para la honra de la gran Santa.

De la Junta central de acción teresiana es presidente el duque de Alba, y vicepresidentes de la misma los duques de Valencia, marqués de Cerralbo, conde de Villamonte, duque de Sotomayor, marqués de San Juan de Piedras Albas, conde de Sástago y marqués de Ralaf, vizconde de Roda y marqués de Hinojares.

El número principal del programa de actos y festejos de las fiestas centenarias le constituirán las numerosas peregrinaciones al sepulcro y á la cuna de la Santa, que se organizarán en todas las provincias de España. Estas comenzarán á principios del próximo mayo, terminando á fines de junio, y salvas orientaciones particulares, que respetará la Junta central, comenzarán por Alba de Tormes, Salamanca, en donde los peregrinos podrán visitar los muchos monumentos que embellecen la ciudad, parte de ellos relacionados con Santa Teresa, terminando en Avila, cuna de la Santa, donde se visitarán los santuarios teresianos.

Para los peregrinos que deseen aprovechar este viaje para visitar otras ciudades de España no comprendidas en el itinerario de la peregrinación, se recabará de las Compañías ferroviarias una tarifa económica especial. Lo mismo se conseguirá para los peregrinos particulares hasta la estación en que se forme el tren especial de la peregrinación.

En todas las ciudades se formarán Juntas locales, con diferentes centros de acción é inscripción en las muy populosas, siendo el presidente nato en cada diócesis el reverendísimo señor prelado, y en los demás centros, su propio rector. Con este objeto, la Junta central se dirigirá al excelentísimo señor obispo de Su Santidad ó al excelentísimo señor primado pidiendo su bendición y la oportuna autorización para acudir á los reverendísimos señores prelados de España.

Para que la propaganda sea más intensa y eficaz, la Junta central suplificará á los reverendísimos prelados que anuncien la peregrinación en sus respectivos Boletines Eclesiásticos, y encarguen á los señores párrocos que hagan lo mismo desde el púlpito y exhorten á los fieles á tomar parte en ella. He aquí el número de actos piadosos y festejos que habrán de tener lugar:

En Alba de Tormes.—1.º Entrada solemne de las peregrinaciones, escoltadas por una cabalgata vestida á la usanza del país, cantando el himno de la peregrinación. 2.º Misa de comunión general. 3.º Misa pontifical con sermón. 4.º Después de la comida y un corto descanso, visita á las reliquias y lugares notables. 5.º Fiesta en la Basílica y procesión. 6.º Iluminaciones y algún número de diversión honesta y típica del país, como danzas, charras, etc. 7.º A la mañana siguiente misa de comunión, y después del desayuno, salida de la peregrinación cantando el himno, precedido de una despedida ante el cuerpo de la Santa. La salida de cada peregrinación coincidirá con la entrada de otra.

En Salamanca.—Como no es lugar de peregrinación se deja á la iniciativa del excelentísimo señor obispo de la diócesis.

En Avila.—1.º Entrada como en Alba. 2.º Misa de comunión general. 3.º Desayuno. 4.º Misa pontifical con sermón. 5.º Comida y descanso. 6.º Visita de reliquias y lugares de la Santa. 7.º Adios á la Santa y despedida. La Junta central pedirá á los Ayuntamientos y Diputaciones de las provincias de Avila y Salamanca que, con el fin de dar más esplendor á estas fiestas, señalen para cada día uno ó varios pueblos que acudan á Alba y Avila con sus cabalgatas y grupos de danzantes para recibir y despedir á los peregrinos que van á venerar á su celestial paisana.

La Junta y Comisiones del Centenario son las siguientes: Junta Central.—Presidente, padre preposito general de la Orden, y en su lugar el padre provincial de Castilla.

Presidente de las peregrinaciones de Madrid, obispo de Madrid-Alcalá.

Presidentes locales: por Alba de Tormes, duque de Alba, conde duque de Olivares.

Por Avila, duque de Valencia, conde de Espejas.

Vicepresidente, marqués de Hinojares. Secretario general, marqués de Ralaf.

Vicesecretario, marqués de la Regalía. Vocales: marqués de Zahara, conde de Cedillo, duque de Sotomayor, conde de Albar, marqués de Aguila-Fuente, conde de Florida Blanca, D. Emilio Ortuño, conde del Grove, marqués de Camarasa, D. Pascual Amat, conde de Doña Marina, duque de Osuna, conde de Sástago, marqués de Corbera, D. Manuel Melgar, duque de Vistahermosa, conde de Gamazo, D. Pedro de Hornedo, D. Luis Maldonado y Ocampo, marqués de la Cenia y duque de Pastrana.

Comisiones: de viaje, vizconde de Val de Erro.

De Hospedaje, marqués de Castellanos. De Hacienda, D. Luis Bahía.

De Prensa, D. Marcelino González Ruiz. De festejos, marqués de Cerralbo; vice-

presidentes, conde de Sástago y marqués de Moristrol. De propaganda, D. Francisco González Rojas. Tesorero, marqués de San Juan de Piedras Albas y Benavites. Vicesoreros, conde de Villamonte. Comisión de fiestas religiosas, padre fray Miguel de la Sagrada Familia, primer definidor y vicario provincial de Castilla. A medida que vayamos adquiriendo noticias relacionadas con el proyectado centenario, las daremos publicidad. —El Colegio de Notarios de Cataluña ha entregado al arzobispo de Tarragona, don Antolin López Peláez, los regalos adquiridos por suscripción entre todos los notarios de España, en agradecimiento á la defensa que de los intereses de la clase hizo en el Senado dicho prelado.

ZENITRAM. COMPRO alhajas, antigüedades, pianos, objetos de arte y aparatos fotográficos. AL TODO DE OCASION. Fuencarral, 45.

TEATRO REAL

El baile de Escritores y Artistas

La tradicional fiesta, una de las funciones benéficas que han adquirido mayor renombre, y cuyo sello de distinción justifica la preferencia que la conceden sus abonados desde hace más de cuarenta años, se celebrará el viernes 20 del actual.

El público que desea acudir en la noche al esplendoroso festival será más numeroso que de costumbre, explicándose esta circunstancia, no sólo por los atractivos que ofrece este año, sino por el noble propósito de destinarse sus rendimientos á fines humanitarios.

Los donativos y las demandas de billetes que está recibiendo la Comisión organizadora de Corporaciones, Centros oficiales y particulares, establecimientos de crédito, títulos del Reino y opulentas personalidades, demuestran el interés que despiertan propósitos tan laudables como los que realiza la Asociación en beneficio de clases tan favorecidas por la inteligencia como desdenadas por la fortuna.

Crema Marie Brizard

Conocéis este licor? Es el mejor del mundo.

SUCESOS DEL DIA

Una barbaridad. Ayer fué detenido un jornalero que comió la barbaridad de arrojar cal viva á dos niños llamados Angel y Jesús Rived, de siete y ocho años, respectivamente, causándoles quemaduras en los ojos.

Los niños fueron curados en la Casa de Socorro de la Universidad y trasladados á su domicilio, Montserrat, número 24.

Un niño embriagado. El niño de diez años Felipe Herranz Ruiz regresó ayer tarde á su domicilio, Gravina, número 20, tercero, en completo estado de embriaguez.

Dice el pequeño que, al salir del colegio, unos desconocidos le hicieron beber hasta ponerle en aquel estado.

Fuó asistido por el médico de guardia de la Casa de Socorro del distrito del Hospicio, que calificó la intoxicación alcohólica de pronóstico reservado.

La Policía hace gestiones para encontrar á los autores de la salvajada.

Un obrero muerto. En una tienda establecida en la calle de Alcalá sufrió ayer una caída casual el jornalero José Fernández, de cincuenta y cuatro años, natural de Lugo y domiciliado en la calle de la Redondilla, número 3.

En la Casa de Socorro del distrito del Centro fué curado de una herida en la región occipital y de fuerte conmoción cerebral.

Trasladado á su casa en gravísimo estado, falleció anoche á consecuencia de las lesiones sufridas.

Haz bien. Doña Faustina Muñoz, de veintinueve años, domiciliada en la calle de la Arganzuela, compadecida del estado de miseria en que se encontraba una mujer llamada Juana, la recogió en su casa.

Pero Juana, poco agradecida sin duda, se escapó ayer, llevándose una hermosa pulsera de oro, propiedad de la denunciante.

Esta ha podido enterarse de que Juana la hecho lo mismo en otras casas donde ha sido recogida.

El de la garlopa. Emilio González, dueño de un puesto de herramientas en el Rastro, observó que venían sustrayéndole varias piezas, llegando á llevarle las grandes cantidades.

Ayer vió á un sujeto que llevaba una garlopa, que González reconoció como suya, é inmediatamente le denunció á un guardia, que procedió á su detención, quedando comprobado que el detenido es uno de los autores de la sustracción.

NOTICIAS GENERALES

Por un error de transmisión telegráfica, dijimos que S. M. el Rey había recibido en Sevilla á un hijo del señor marqués de Cabañas, que es actualmente recluta de cuota.

Sin duda alguna se trata de una confusión de nombres, pues el hijo del señor marqués de Cabañas, á que se alude en el telegrama, es alumno de la Academia de Infantería, y no se encuentra actualmente en Sevilla.

Tal vez, por analogía de títulos, se trate de algún hijo del señor marqués de Cuevas.

A causa de una avería en las máquinas no pudo publicarse ayer la edición de Madrid de nuestro colega El Correo Español.

Después de rápida y dolorosa enfermedad, ha fallecido en esta corte el jefe de un gacioso del ministerio de la Gobernación don Jacinto Banqueri Roldán, hermano del doctor



